

AGENCIAS CALIFICADORAS TEMEN POR SU ALTA EXPOSICIÓN A PEMEX

# Bancomext cuenta con plena capitalización

Edgar Juárez  
EL ECONOMISTA

A PRINCIPIOS de abril, la agencia Moody's bajó, de Estable a Negativa, la perspectiva de tres bancos de desarrollo mexicanos: Nacional Financiera (Nafin), Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). El argumento principal fue la revisión a la baja, días antes, en la perspectiva crediticia del país, pero también el que estas tres entidades financieras pudieran tener una mayor exposición a Petróleos Mexicanos (Pemex).

A principios de marzo, antes de que se anunciara una inyección de 73,500 millones de pesos a Pemex por parte del gobierno federal, la ahora empresa productiva del Estado informó que había contratado un línea de crédito con Nafin, Banobras y Bancomext por 15,000 millones de pesos, principalmente para el pago de proveedores.

Esta acción fue identificada por Moody's como negativa y un riesgo para estas tres entidades de banca de desarrollo, dado que con ello se incrementaría su de por sí ya alta exposición a Pemex. "Los hará más sensibles a un mayor deterioro de la calidad crediticia de Pemex", refirió la agencia calificadora en aquella ocasión.

Pese a ello, el director general de Bancomext, Alejandro Díaz de León, aseguró que el banco tiene un nivel de capitalización pleno: "Cumple con toda la regulación de la CNBV (Comisión Nacional Bancaria y de Valores), y estamos en condiciones muy adecuadas para seguir anunciando programas".

En breve entrevista, dijo que la exposición de Bancomext a Pemex es "la que se ha dado a conocer, y ésta es una transacción como muchas otras".

Respecto de la baja en la perspectiva de Bancomext por parte de Moody's, el funcionario argumentó que en pro, la agencia mencionó que una de las causas fue la revisión de perspectiva para el soberano en su conjunto, "y dentro del soberano, pues estamos todos".

No obstante Moody's, al anunciar la baja en la calificación en la perspectiva de Bancomext y los otros dos bancos de desarrollo, a principios de abril, explicaba que dada la severa situación operativa y financiera y la débil posición de liquidez que presenta Pemex actualmente, se acumulará la presión del gobierno en estos emisores relacionados con el gobierno para que otorguen créditos adicionales a la petrolera.

"Podría decirse que el gobierno ya está utilizando a estos bancos para dar apoyo a Pemex en su nombre, en tiempos en los que los bancos se encuentran bajo presión para elevar considerablemente el crédito al sector privado para impulsar la economía", dijo.